
 

 

 

 

「進んで挨拶し，自分の考えを伝え合う子」     校長   

今年は，目指す子どもの姿，すなわち１年後の子どもたちのゴールを「進んで挨拶し，

自分の考えを伝え合う子」と設定しました。それは，以下の考えからです。 

 

まず，「進んで挨拶し，…」についてです。 

昨年の卒業生が，もっともっと挨拶の声が響き渡る学校にしてほしいと児童玄関前で挨

拶運動に取り組みました。卒業を前にした２月末から３月の寒い中，毎朝頑張りました。

「挨拶の種」をまいて卒業していってくれたのです。 

私と一緒に玄関前に立った卒業生は，登校してくる子どもたちの挨拶に，「いい挨拶だ

ね」「○○さんはちゃんと挨拶するね」と互いに挨拶をし合う気持ちよさや喜びを感じて

いました。と同時に，「え？知らんぷりだし…」「今，（友達同士で）話していて全然挨拶

してくれなかった」と挨拶がないときの寂しさや物足りなさを感じていたようです。 

新年度を迎え，挨拶の芽は確実に成長しています。玄関前で待つことがますます楽しみ

になってきました。さらに「自分から」「大きな声で」「誰にでも」挨拶のできる山田っ子

を目指していきます。そして，「いつでも」「どこでも」時と場に応じて挨拶ができるよう

に指導していきます。学校だけではなく，家庭や地域で認め，褒め，ときに正していくこ

とが大切だと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

次に「自分の考えを伝え合う子」についてです。 

 授業中に自分の思いや考えをはっきりと言える子であってほしいと願っています。しか

し，大勢の前で話すことは，そう簡単なことではありません。「恥ずかしい」に加えて，

「何と言えばいいのか？」「間違ったらどうしよう…」という心配や不安があるからです。

「笑われたらどうしよう」「馬鹿にされたら…」という気持ちの子もいるようです。 

 このような心配や不安は，全校で払拭していかなければなりません。「いろいろな考え

があっていいんだ」「教室は，間違ってもいい場所なんだ」「みんなが受け入れてくれる」

という安心感がなければ発言はできないからです。その雰囲気を学級で，学校全体でつく            

り上げ，初めて「安心して話す」ことがで

きます。まずは，日々の学習で，この雰囲

気づくりに力を入れていきます。 

 さらに，二人で考えを交流する，グルー

プで検討する，全体で協議する…など，友

達とよりよくかかわりながら学びを深めて

いくことに力を入れていきます。              

急には変わらないかもしれません。１年 

後，一人一人の子どもたちが「ちょっと 

成長したなあ」と思っていただけるよう 

に，全職員で努力していきます。 
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☆1年生を迎える会の様子☆ 

６年生から教えてもらった校歌を元気に歌い，踊りました。 

☆アサガオの種をもらいました。☆ 

「すいぞくかんへいこう

よ」がたのしかったです。 

  

こうかのうたやおどりが

できてうれしかったです。 

 

こうかのおどりをいっしょう

けんめいおぼえました。 

 

おそうじをするのがたのし

いです。 

 

ひらがなをじょうずにか 

けるようにがんばります。 

 

みんなにおいわいしても 

らってうれしかったです。 

 

しょうがっこうはおともだ

ちがいっぱいでたのしいで

す。 

 

（1-２ うえだ はると） 

ずこうでねんどをするのが

たのしいです。 

 

すうじのべんきょうをする

のがたのしいです。 

 

みんなにおいわいしても

らってうれしかったです。 

 



◎○◎○◎前期委員会の紹介◎○◎○◎○◎○◎○◎○ 
 

 

《生活委員会》 

「おはようございます。」朝から爽やかなあいさつが交わされています。今年の前期

生活委員会は、今まで以上にあいさつに重点を置き、力を入れて取り組んでいます。そ

して、毎朝階段の清掃も行っています。また、イベント活動では 1週間のあいさつ活性

化週間を予定しています。生活委員会は、学校の環境を整え、全校のみんなや先生方が

楽しく学校生活を送ることができるように努力しています。 

 

《総務委員会》 

総務委員会では、全校のみなさんが安全に楽しくすごせるようにすることをめあてに

して活動をしています。特に力を入れていることは、廊下を走る人がなくなるように毎

日校内の見守りをしていることです。また、「一年生を迎える会」や「山田っ子祭り」

などの行事を盛り上げることも総務委員会の仕事です。全校の要の委員会としてお手本

となり、楽しく安全な学校をつくっていきたいと思います。 

 

《情報委員会》 

  情報委員会では、全校により多くの情報を伝えるためにポスター貼りをしています。

まがらないようにみんなで見合いながら貼るように心がけています。また、毎年、全校

が楽しめるイベントを考えています。また、運動会では、スローガンを担当しています。

スローガンは全校児童が「これに向かって頑張ろう。」と思ってくれるようなスローガ

ンにするために協力し合っています。情報委員みんなが責任をもって積極的に活動でき

る委員会にしていきたいです。 

 

《保健委員会》 

私たち保健委員会は、全校が毎日安心して過ごせるようにしています。日常活動では、

健康観察簿配り、フッ素洗口のフッ素の準備、シャボネットやトイレットペーパーの補

充の３つの仕事を行っています。私たち保健委員会が行う前期の大きなイベントは、６

月の児童集会です。児童集会では、むし歯にならないようにすることと、まだちりょう

に行っていない人を減らすように保健委員会で工夫して呼びかけをしていきます。委員

会のメンバー全員で頑張ります。 

 

《給食委員会》 

  ぼくたち給食委員会は、全校のみなさんに給食のマナーをきちんと守って、おいしく

食べてもらいたいと願い毎日活動しています。そんな給食委員会の仕事を全校の人に知

ってもらえるようなイベントを作ろうと、委員会のメンバー全員で一生けん命に話を進

めています。 

 

《体育委員会》 

体育委員会では、朝の体育館清掃と休み時間の見回りを日常活動としています。休み

時間の見回りでは、ルールを守っている人もいますが、守っていない人もいます。でも、

注意するとすぐに直してくれるので、安全な体育館を保つことができます。また、体育

委員会では、イベントをたくさん行います。「大なわ大会」や「ドッジボール大会」「チ

ャレンジアップ道場」などを行っていきます。全校のみなさんが楽しく運動できる環境

を作っていきます。 



 

《飼育栽培委員会》 

飼育栽培委員会は、モルモットのお世話、魚のエサやり、花の水やりを日常活動とし

て行っています。また、モルモットのふれ合い体験や魚のエサやりのイベントを行うの

で、全校のみなさんにたくさん参加してもらいたいと思います。全校のみなさんに、今

よりももっと動物や植物を大切にする気持ちを強くもってほしいです。楽しいイベント

になるように計画していきたいです。 

 

《放送委員会》 

放送委員会では、毎日、朝と昼に放送活動をしています。みなさんにたくさん聞いて

もらえる放送をするということをめあてにしています。今年は、曜日ごとにお昼の放送

の活動内容を決めました。どの学年にも楽しんでもらえるように、工夫して活動してい

きたいと思っています。これからも全校のみなさんにもっと朝と昼の放送を楽しんでも

らえるようにしていきたいです。 

 

《図書委員会》 

  私たち図書委員会は、全校のみんなに本のよさを分かってもらいたいと思っています。

テレビは持ち運べませんが、本ならバックに入れて持ち運べます。また、お気に入りの

本を何回も読み返すことができ、ずっととっておくこともできます。このようなことが

伝わるようなイベントを行います。そして、本のよさを分かってもらうために図書委員

会全員で協力します。本のよさを分かってもらうために、私たちもがんばります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


